

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Logroño, un mes.	1 peseta
Méjico, trimestre, pago adelantado,	8
en la Administración.	8
Cuba y Puerto-Rico, semestre.	10
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre.	14
Número suelto, 5 céntimos	
Atrasado, 10 id.	
No se devuelven los originales.	
No se publican los días siguientes a festivos.	

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE DE SAGASTA, NÚMERO 25, BAJOS.

PRECIOS DE INSERCIÓN

En 4. ^a plana línea cuerpo 8.....	Pesetas 0'05
En 3. ^a id. id. id.	0'10
En 1. ^a id. id. id.	0'25
Gacetillas, 1. ea.	0'50
Rebaja del 50 por 100 pagando de 20 inserciones.	

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuadas las comunicados.

EL MEETING DE AYER

Intima satisfacción sentimos ayer al ver reunidos en el teatro tan gran número de productores, y al oír leer las adhesiones de cámaras, sindicatos y otras sociedades, además del considerable número de mayores contribuyentes reunidos en sus ayuntamientos y adheridos por completo á la idea que se perseguía. Se cuentan por miles las firmas estampadas en las actas de adhesión; y conviene hacer observar que la causa alegada por todos no es la ocupación en fuentes del campo, distancias largas, etcétera; es, casi por unanimidad, la falta de fondos, y cuando en muchos pueblos de diez y ocho provincias distintas dicen los mayores contribuyentes (qualidad certificada por alcaldes y secretarios) que no tienen fondos para hacer un viaje, es bastante, ó debiera serio, para que el Gobierno encuentre justificadas las peticiones acordadas por los que asistieron, en su mayoría de esta provincia.

La idea que este periódico sostiene con mayor ahínco y constancia es la que empieza á realizarse á raíz del meeting, de ayer. Unir á los productores, especialmente á los agrícolas, organizarlos, hacer que intervengan en la vida pública para otra cosa que jugar á los políticos (sin perjuicio de que cada uno tenga su idea y la defienda cuando llegue el caso), eso es lo que hemos defendido con empeño y empezamos á ver realizado. Por eso decimos que el acto de ayer nos produjo satisfacción íntima, deseando que sea el primer paso para alcanzar mayores y más provechosos frutos.

Adhesiones.

Empezó la sesión de ayer con un breve discurso del señor Marqués de San Nicolás expresando el gran honor que se le había hecho al encargársela de la presidencia y recomendando la brevedad en los discursos.

El secretario señor Gil, cita las adhesiones recibidas y lee unas cartas de diputados y senadores que se adhirieron al «meeting».

Promuévese un ligero incidente por creer unos señores representantes aragoneses que se les ha excluido, pero se les dice que solo se ha dado cuenta de los que no han asistido y muestran su conformidad, pues los presentes allí están para atestiguarlo, con lo que se termina el incidente.

Prólogo.

El señor Herreros de Tejada inicia los discursos dando la enhorabuena á la Cámara de Comercio que ha

visto coronados sus esfuerzos, viendo á los productores como abandonan sus ocupaciones y comodidades, viniendo á Logroño á poner la primera piedra de su regeneración agrícola.

Espone lo importante de estas materias que ya son colocadas á la cabeza de los programas de todos los partidos políticos, quienes conocen que son la savia de la riqueza nacional.

Examina ligeramente la gestión de los gobiernos diciendo que constantemente aumentan los gastos, recaudando de un modo enorme los impuestos y llenándose de trampas. Afade que hasta ahora el agricultor ha pagado esos tributos aun privando de pan á sus hijos pero que ya no puede mas y es preciso hacérselo saber al Gobierno.

Explica el sentido del meeting diciendo que es de defensa de la producción y no de ataque contra nadie ni contra nada; el agricultor no tiene envidias, al contrario, cuando recorre las márgenes de Vizcaya y contempla aquella industria floreciente, se siente orgulloso de ser español. Cree que la agricultura y la industria no son incompatibles, pero quiere que al repartir las contribuciones haya equidad y no se cargue todo á los labradores.

Termina aconsejando la creación de una cámara agrícola.

El señor Herreros de Tejada fué muy aplaudido durante el discurso y al terminar.

Rebsja de contribuciones.

El señor Gil, empieza diciendo que doce millones de españoles se están dejando atropellar por unos cuantos políticos, solo por no moverse, siendo necesario que esto cese y que los agricultores se reúnan y se muevan llegando hasta donde deben llegar,

pues también los que visten ropas remendadas y zapatos blancos pueden llegar hasta el trono y en último caso hacerse justicia.

Examina la tributación del campo, comparada con la industrial: toma por ejemplo á Logroño, a cuya población nunca le han faltado personajes amigos y cuyas juntas de evaluación ilustradas no se habrán dejado sorprender. Dice que el líquido imponible que se calcula por la Hacienda en 36,50 reales por obra de viña (150 cepas) y paga por tanto 7,64 reales: lo más que produce una obra de 7 cant. ras que vendidas á cinco reales dan 35. Examina luego las labores que exige cada porción de viña de esa extensión y su coste, por más barato que sea, deduciendo que lo menos lo cuestan

al vinicultor las siete cántaras de vino 25 reales: y si gana 10 reales y le cobran 7,64 resulta que paga una contribución de más de 76 por 100 aún los años que coge mucho y verde todo. ¿Qué industria—pregunta el señor Gil—paga eso? Añade que aún no ha acabado de pagar y enumera otros tributos, deteniéndose en lo que se le molesta y cobra al hacer una hipotética descripción que es muy aplaudida.

Dice que esto debe cesar, que el Gobierno debe atender ya las razones quejas de los labradores porque de lo contrario habrá llegado el momento de ir todos á hacer justicia. (Repetidos aplausos).

Los Consumos

El Sr. Sicilia, cita los nombres de grandes pensadores en contra de este impuesto, hace su historia entre los romanos, la edad media, la monarquía austriaca y nuestro siglo.

Compara lo que paga el agricultor español, el francés y el italiano deduciendo que como aquí somos los más pacíficos nos cargan hasta reventar.

Opina que de continuar los consumos deben contribuir todos los artículos y no los de primera necesidad, aunque sería preferible que no pagase ninguno.

Dice que los gobiernos no encuentran medio de sustituirlo porque no quieren reducir los gastos; porque cada ministro crea una lista civil para sus paniguados.

Recuerda que el señor Figueroa quiso sustituir los consumos por las cédulas; y al no considerarlo posible los gobiernos continuaron los consumos... y las cédulas.

Cree que por humanidad debe abolirse el impuesto de consumos para el pan y el vino.

Dice que á los agricultores acostumbran á no hacerles caso porque los consideran como el burro de carga de la nación; y que si esta vez sucediera lo mismo habría llegado el caso de emplear la resistencia pasiva al pago de los impuestos. El señor Sicilia fué muy aplaudido.

La cartera del Banco.

El señor Martínez Zaporta da una idea de lo que es y lo que debe ser el billete de Banco asegurando que si bien no sobran cuando su importe se emplea en fomentar la producción prestando á industriales y comerciantes, porque entonces está perfectamente garantizado, si es perjudicial el exceso cuando se consume la moneda que se dà en cambio.

Añade que el prestar al Estado y no á comerciantes es industriales per-

judica á los labradores pues aquellos utilizan, á falta de los del Banco, los pequeños capitales que en otro caso irían á favorecer la agricultura sin que á ésta le quede otro recurso que la usura.

Opciona que debe descargarse la cartera del Banco de la Deuda Pública dando esos capitales á la producción.

Cambios y ferrocarriles.

El señor Marcelino saluda á la asamblea en nombre de Haro. Hace la historia y cita los antecedentes que han traído la moneda á su actual depreciación, fijándose principalmente en el gobierno del señor Narváez en la conversión Camacho y en la funesta emisión de Cubas nuevas hecha por el señor Fabié. Dice que en los últimos trece años ha aumentado la deuda pública en cinco mil millones y que á este paso viene el curso forzoso, pues no quedaran en España más que billetes y medias pesetas borosas.

Cree que deben nivelarse los presupuestos para evitarlo, suprimiendo no personal sólo, sino servicios, aunque comprende que esto es difícil, pues si alguna vez se lo proponen los ministros, tienen enfrente á los diputados.

Dice que cuando los diputados no se inspiran en los deseos de los pueblos deben estos retirarse sus poderes (grandes aplausos). Una voz: Empecemos desde ahora. (Se repiten los aplausos).

Se ocupa a continuación de las tarifas de ferrocarriles, diciendo que es muy probable que desaparezcan en breve los «centrepots» franceses, en cuyo caso tendrán que hacerse las mezclas («coupages») en España, siendo necesario que las compañías cobren por tonelada y kilómetro para poder implantar esa industria en la Rioja.

Se ocupa extensamente de la protección que piden las compañías de ferrocarriles, considerándola injusta y excesiva.

Termina diciendo:

«Siempre que se trate de defender los intereses de la agricultura, la industria y el comercio, por radicales que sean las medidas que se tomen, contad con Haro. (Grandes aplausos.)

Los aranceles.

El señor Girbau expone su difícil situación, pues todos los oradores han asegurado que no se iba á combatir á nadie y él se ve precisado á hacerlo para defender á la producción.

Empieza á leer una memoria en la

que se ataca duramente al «meeting» de Bilbao, al Fomento de la producción nacional y á los grandes fabricantes, casi en oídas oyadas si

Como la memoria es muy voluminosa y la reunión se va prolongando, se ruega al señor Girbau, que haga un resumen de ella: accediendo á estos deseos, dice que se propone demostrar que esos lamentos de la industria son exagerados pues al oírlos se creería que está agonizando y sin embargo consigue los primeros premios en Chicago, compite con todas las naciones en América, y en todo demuestra con su desarrollo que no necesita tanta protección. Añade que, si hacemos tarifas prohibitivas las harán también las demás naciones y no se podrán exportar nuestros productos.

El señor Azpilicueta pide la palabra en contra opiniéndose al tratado con Alemania por entender que nos inundarán de alicoholes.

Promuévese larga discusión, sosteniendo la comisión que no se defiende tal tratado pues solo se pide que se preparen y concierten los que convengan á toda la producción especialmente la agricultura, y mientras tanto, que siga el régimen de hoy.

Al fin se conviene en que quede la conclusión como está, pero haciendo constar en el prólogo, que el «meeting» no acepta el proyectado tratado con Alemania.

Cámara agrícola

El Sr. Azpilicueta, pide que la comisión organizadora del «meeting» quede constituida en Junta directiva de la Cámara agrícola, dirigiéndose á los Alcaldes de todos los pueblos de la provincia para que organicen las locales que se pondrán de acuerdo con dicha Junta para constituir la provincial.

El Sr. Echave-Sustegui, representante de *El Correo Español*, pide que no sean solo los pueblos de esta provincia, sino también los alaveses y navarros los que entren á formar la cámara que en tal caso sería regional.

Se acuerda que fímen primero cámaras locales y se unan después á la regional.

El señor Marqués de San Nicolás da gracias á todos los asistentes, y levanta la sesión quedando cuatro horas.

cualidades de corazón y de cabeza que hacían al doctor tan querido entre sus amigos y el ídolo, si puede decir así, de todos sus feligreses.

Reinaba entre Francisco Ives y Clara Moseley un afecto íntimo que se había formado desde sus más tiernos años, y había sido tanto tiempo compañero de los juegos de su infancia y tan constantemente había tomado por suyas todas sus querellas y compartido sus placeres, sin que la menor nube hubiese venido á empañar ni oscurecer su amistad, que al salir del colegio para venir á estudiar la teología al lado de su padre, comprendió que nadie podría hacerle tan feliz como la dulce, la cariñosa y modesta Clara. Su mutua pasión, si es que tal nombre puede darse á un sentimiento tan dulce y reflexivo, había recibido la sanción de sus respectivos padres y no esperaban más que el nombramiento de Francisco para algún beneficio, para celebrar su matrimonio.

Sir Eduardo había cumplido estrictamente el voto que se había impuesto, y había vivido absolutamente retirado del mundo, si no se tiene por tal las algunas visitas que hacia á un anciano tío de su mujer, que le había manifestado la intención de dar sus bienes a las hijas de su sobrino, y que por su parte venía también á pasar algunas semanas en Moseley Hall.

Mister Benfield era un viejo celibatario, cuyas visitas, no obstante sus modales á veces un poco bruscos, eran siempre la señal de la alegría y su

á sus instancias de ir á hacer parte de la familia; y aunque el general Wilson la había asegurado una viudedad magnífica, abandonó su casa y se consagró enteramente á formar el corazón y desarrollar las facultades intelectuales de la menor de sus sobrinas. Lady Moseley la había confiado exclusivamente la educación de esta niña, y se creía generalmente que Emilia heredaría la fortuna de su tío.

Lady Moseley había sido célebre en su juventud por su deslumbrante hermosura, y todos sus hijos se la parecían en esto, pero muy particularmente Edilia. Sin embargo, á pesar del gran parecido que había entre las tres hermanas, tanto en su físico como en su moral, había en su carácter y genio tintas bastante marcadas y diferencias que permitían presagiar que su suerte respectiva habría de ser muy diferente.

Entre las familias de Moseley Hall y del presbiterio, reinaba hacia años una estrecha intimidad, fundada en la estimación recíproca y en la antigüedad del conocimiento. El doctor Ives era un hombre de distinguido mérito y de profunda piedad, y poseía además de las rentas y obviencias del curato, una fortuna independiente que había llevado su esposa, hija única de un marino muy distinguido. Estos respetables esposos eran uno para hacer el bien que podían á todos los que los rodeaban y tenían un hijo único llamado Francisco, que prometía igualar á su padre en las

siderables que le hacían uno de los más ricos propietarios del condado.

Mas en todo tiempo se había tenido en aquella familia por regla invariable disminuir una sola pulgada de terreno de la herencia del primogénito, y su padre no queriendo derogarla ó faltar á ella, se había precisado para suvenir á los desatentados gastos de su esposa, á tomar prestadas sobre su propio patrimonio, cantidades considerables, cuyos enormes intereses que fíde pre-ciso también pagar, habían puesto su casa en grandes apuros. Sir Eduardo á la muerte de su padre tomó la prudente resolución de retirarse del mundo; alquiló su casa de la ciudad y se fué á establecer con su familia á un antiguo palacio, donde sus mayores vivieron en los pasados tiempos, á más de cien millas de la capital.

Allí separaba con bien entendidas economías, no solo desempeñar completamente los bienes que debía heredar su hijo, sino que también hacer un dote para sus hijas, á fin de poderlas colocar tan luego como se presentase un partido conveniente. Diez y siete años le habían bastado para conseguir su objeto de una manera completa y satisfactoria, y acababa de anunciar á sus hijas llenas de satisfacción, que al invierno siguiente irían á ocupar su casa en el muelle de Santiago.

La naturaleza no había hecho á sir Eduardo, hombre para grandes cosas: la prudente resolu-

LA RIOJA EN HARO

Noticias.

Ayer tarde dirigiése á la estación un carricote de Anguiana.

Habiendo llegado al patio de paseo de coches y carros apeáronse de él las personas que venían dejándolo abandonado.

El ruido sin duda del silbato de la máquina al entrar el tren en ahujas espantó al caballo que emprendió frenética carrera por la senda de Cantarranas yendo á caer desde una altura de mas de un metro al riachuelo que pasa por dicho punto.

Inmediatamente fué desenganchado el caballo que corrió peligro de ahogarse y levantado el coche una de cuyas ruedas se rompió al golpe.

Mañana se fijarán al público unos edictos previniendo á los que no se hayan provisto de cédula personal ó la hayan sacado de clase inferior á la que les corresponda que de no sacárlas ó cangearlas en el término de veinticuatro horas se procederá al embargo de los bienes de los morosos.

Al remate verificado hoy para la construcción del trozo de alcantarilla entre la estación Enológica y la general, no se ha presentado ningún postor.

En breve serán llamados al Ayuntamiento los catorce quintos harenenses que han de ser entregados en Logroño el próximo Marzo para cubrir plazas en los cuerpos activos.

El elemento joven de la sociedad «La Artesana» está recabando firmas para solicitar de la Junta directiva un baile de invitación para las próximas Pascuas.

No dudamos que dado el cada día mas próspero estado de dicha sociedad y la galantería de la Junta directiva, accederá á la justa petición de los jóvenes socios.

Para asistir al «meeting» agrícola que ha de celebrarse hoy en la capital salieron en el tren de las ocho de la mañana los señores don Leonardo Etcheverría, don Mariano Izarra, don Rafael L. de Heredia, don Toribio Ceballos y don Ambrosio Lardies.

En el mismo coche y con el propio objeto iban también el señor don Juan Bautista Tejada y el hijo mayor del señor Marqués de Terán.

Harc 25 de Febrero de 1894.

Nota.—Este periódico se halla de venta en la calle de La Vega, núm. 29, tienda de D. Eusebio García Santos.

Manifestaciones navarras.

Lodosa, 25 de Febrero.

Estimado Director: Acaba de llegar á esta villa el diputado foral don Ricardo Gastón, y este pueblo, agraciado, y entusiasta por los fueros, como todos los de Navarra, le ha preparado un grandioso recibimiento.

Sale á esperarlo á la estación del ferrocarril multitud de personas en carruajes y caballos, y á la llegada del tren es calurosamente vitoreado por la muchedumbre y comisión del Ayuntamiento de Sartaguda.

Una vez la comitiva en marcha saludando en todo el trayecto cuan-

tas personas se encuentran en el camino, y á su llegada al puente sobre el Ebro, es recibido por las autoridades, clero y comisiones de los pueblos, que al saber su llegada se presentaron espontáneamente. Así es que hace su entrada en la población en medio del vecindario todo, que, con músicas y estandartes, cohetes y atronadores vitores, llega á la casa de Ayuntamiento, presentando la manifestación aspecto imponente, como jamás se ha visto en esta villa.

En la carretera provincial, a la entrada del pueblo, se ha levantado un precioso arco de follaje con bonitas inscripciones que decía: «Lodosa á su hijo predilecto don Ricardo Gastón Ruiz ¡Viva Navarra! ¡Vivan los fueros!»

El presidente de la Sociedad de Amigos era portador de un magnífico estandarte, en el que se leía: «¡Viva Navarra y sus fueros!». El nuevo Casino ostentaba otro, saludando al diputado señor Gastón.

Los balcones de las casas del tránsito hasta la calle Ancha, en donde se halla el edificio consistorial, y en el que ha tenido lugar la recepción, se hallan vistosamente engalanados, llamando la atención de todos, los de don Mercedes Sancho por su elegancia y buen gusto, y ocupando infinitud de señoritas y señoritas de la buena sociedad, con una preciosa bandera con el lema alusivo de «Viva Navarra y sus fueros!». El terrado azotado del señor Lasa también muy elegante y con inscripciones.

Ya en el salón de sesiones, profundamente emocionado, y con fácil y elocuente palabra, dió el Sr. Gastón en nombre de la Diputación, detallada cuenta de las gestiones practicadas por aquella cerca del señor Ministro de Hacienda, y después de dar las gracias al vecindario en general y al Ayuntamiento y comisiones en particular por el recibimiento que acaba de hacersele, terminó con un «Vivan los fueros», que fué calorosamente repetido. En el interín, la banda de música que dirige el popular maestro D. Pedro Alzorriz, con el auxilio de algunos niños, tocaba y cantaban estos del «Guernikako arbol» y otros himnos, entre los que recordó uno que llamó poderosamente la atención, compuesto por el indicado maestro Sr. Alzorriz.

Se dirigió después la comitiva á la casa del Sr. Gastón, y los concurrentes fueron recibidos por su señora y familia, obsequiando á los que con tanto cariño como entusiasmo acompañaban á su esposo, con pastas, licores y demás.

Disuelta ya la manifestación, no sin hacer salir al balcón al señor Diputado, porque la multitud ansiaba oír de sus labios alguna frase que encendería más y más su entusiasmo, repitió lo que ya había manifestado en la sala consistorial, acabando por decir, que antes de perder los restos de los fueros que Navarra disfruta en virtud de un pacto solemne, él y sus dignos compañeros, se hielan dispuestos á perder sus vidas una y cien veces.

A la una dió principio el banquete con que un centenar de comensales obsequiaban á su ya hijo predilecto, D. Ricardo, reinando el orden más completo, y como es de suponer, al destaparse las botellas espirituosas, se pronunciaron entusiastas y patrióticos brindis, entre los que resaltaron los de los Sres. Martínez (don Esteban), Rosell (D. José María), Aizpuro (D. Fernando), Sillero (don José) y D. Alvaro López, de San Adrián.

Manos de la comitiva en marcha saludando en todo el trayecto cuan-

tas personas se encuentran en el camino, y á su llegada al puente sobre el Ebro, es recibido por las autoridades, clero y comisiones de los pueblos, que al saber su llegada se presentaron espontáneamente. Así es que hace su entrada en la población en medio del vecindario todo, que, con músicas y estandartes, cohetes y atronadores vitores, llega á la casa de Ayuntamiento, presentando la manifestación aspecto imponente, como jamás se ha visto en esta villa.

Antes de terminar, y á excitación del Sr. López (D. Alvaro), se acordó dirigir una moción á la Junta provincial, organizadora de los trabajos de propaganda en Pamplona, al objeto que que se acuerde la acuñación de una medalla, que será entregada á los señores Diputados, para que su comportamiento les sirva de estímulo á los que en adelante les sucedan; concluyendo por dirigir un entusiasmo saludo á la Diputación por su conducta y entereza.

Se hace hora de poner esta en el correo, y sé que se preparan serenatas, iluminaciones y demás obsequios al Diputado.

Suyo afectísimo—*El Correspondiente*,

TEATRO

La primera consecuencia del *meeting* celebrado ayer para el fomento de la agricultura, la han tocado los empresarios del teatro, que anoche lo vieron lleno de compromisos como hemos convenido en llamar á cuantos vienen con representaciones de cualquiera clase.

La opereta del maestro Sommer, «Cin-co-ka», obtuvo esmerada interpretación, distinguiéndose notablemente las señoritas Morrotto, Mirra Principi, Sras. Coliva y Ferrara y señorita Pancrazi.

El Sr. Giovannini, rayó á gran altura en el duo del tercer acto con la Coliva, arrancando nutritivos aplausos.

El Sr. Grossi, inimitable como actor y sin descuidar la indumentaria, se acabó de granjejar las simpatías del público por su amabilidad, accediendo á cantar infinidad de *couples* alusivos á los sucesos de Melilla, que fueron acogidos con estruendosas palmas. Tuvo también su lugar la galantería para ensalzar á nuestras hermosas paisanas y el buen vino de Rioja.

La obra fué perfectamente vestida sin omitir detalle para hacernos creer nos hallábamos en el Japón, que si tiene tan buenas ejemplares femeninas como los que anoche vimos, merece un viaje, llevándonos por de contado á las hermosas señoritas que poblaban la sala y hasta las galerías altas.

Un espectador se admiraba de lo bien que comprendía el italiano cuando Grossi cantaba en español.

El maestro Ristori, trabajando como un cavador para sacar algo de provecho.

Terminó el espectáculo á las once y media.

Para esta noche se anuncia la popular opereta del maestro Suppé, *Doña Juanita*.

Anuncia la Dirección artística, que deseando rendir tributo á la memoria de Arrieta, recientemente fallecido, prepara una función á su memoria.

Supongo tratará de presentar la ópera en tres actos *Marina*, que aquí es desconocida en su acto segundo, y que seguramente gustará como el resto de la obra.

Fray-CIRILO.

J. FENIMORE COOPER

Sección de noticias

Sabemos que «La Sin Rival», sociedad de redención y sustitución del servicio militar, que en esta provincia representa nuestro amigo el agente de negocios Sr. Hermosilla, ha verificado el ingreso de las operaciones que en el último reemplazo corresponden redimirse á metálico para librarse del servicio activo de las armas.

Hemos sabido con placer, que en la Caja de Recetas, cuyo jefe es el Teniente Coronel D. Carlos García, se exige el recibo del último trimestre de la contribución de subsidio á los que desean evacuar asuntos agudos en la expresada dependencia. Tal proceder, es digno de aplauso, pues tiende á cortar abusos.

¿Cuándo aprenderán nuestras dependencias civiles a cumplir lo legislado en este particular?

El señor Administrador de correos de esta provincia, ha tenido la amabilidad—que cariñosamente le agradecemos—de enviar á ésta Redacción un ejemplar de la nueva tarifa para la correspondencia que circula en la Península, Islas Baleares, Canarias y posesiones españolas del Norte de África; para la que se dirija á las islas de Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Fernando Pó, Annobón y Corisco, y para la que se cambie entre España y las poblaciones de la costa occidental de Marruecos.

La indicada tarifa solo se diferencia de la anterior en la apreciación ó talón para los valores declarados, sean ó no fondos públicos, y está á disposición de nuestros lectores por si gustan consultar alguno de los extremos que abraza.

Los reos del crimen de Torrecilla, han sido destinados á los siguientes penales:

Pascasio Laorden y Lucas Pero Nalda, á Alcalá; Francisco Ijala y Alejandro Saenz Villareal, á Santona, y Mariano Uruñuela, á Zaragoza. También ha sido destinado á Zaragoza, Casimiro Ramos del Cerro, que está en la cárcel de Logroño.

Por la Audiencia de esta provincia, se ha dictado sentencia contra Isidro Gómez Val, vecino de Manzanares, por haber sustraído de una chopera tres tablas, propiedad de D. Pedro Martínez Río; habiendo sido condenado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y devolución de las tablas.

Por el juzgado de Logroño, se instruye el sumario correspondiente por hurto, contra Martínez Oribe y otro, de cuyo hecho tiene conocimiento la Audiencia.

Hoy á las doce se reunen en fraternal banquete los señores representantes que han asistido al «meeting» de ayer, con objeto de cambiar impresiones y estrechar los lazos entre todos.

Como el banquete se convino después de terminada la reunión, no ha podido invitarse á todos y nos ruega la Comisión hagamos público que todos tienen derecho á asistir y á todos se verá con mucho gusto en el comedero de Los dos Leones á las doce en punto.

Si embargo sería conveniente que avisaran con alguna anticipación al dueño de dicho establecimiento.

Cuantos concurrieron anoche al baile de «La Fraternidad», salieron muy satisfechos de tan agradable fiesta; y los forasteros, en cuyo seguimiento se daba, agradecidos á la dirección, y atenciones de su presidente, Junta y socios en general que supieron hacer á maravilla los honores de la casa.

El baile terminó después de las doce, y de él no necesitamos hacer más reseña, porque ya anticipadamente dijimos lo que había de ser.

Según disposición que publica la Gaceta, ha sido prorrogado hasta el día 5 de Mayo el plazo para redimirse á metálico los reclutas de este año.

Cuando aún hacia poco tiempo que nuestro amigo don Ramón Viadurra y estimada familia veían desaparecer de su lado una niña, ayer la Providencia, poniendo á prueba sus cristianos sentimientos, les arrebató un precioso niño de cuatro años, sumiendo á todos en el mayor desconsuelo.

Si como es la llaga es el remedio, el Todopoderoso envíe á nuestro amigo y desconsolada esposa, cuanta resignación necesiten para sobrelevar esta nueva pérdida, y cuenten que en su dolor tomamos parte, acompañándoles de veras en su sentimiento.

En la tarde de ayer, con un lucido y numeroso cortijo, tuvo lugar el entierro del niño Ramón, y hoy á las nueve de la mañana se celebra en la parroquia de Santiago la misa de ángel.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á varios vecinos de La Puebla de la Barca, entre ellos al alcalde de dicha villa, que nos dijeron: «No era cierto lo que el corresponsal indicaba respecto á vender ó no vino los cosecheros de aquel punto, según se quisiera ó no por determinadas personas, puesto que se daba no uno, sino varios casos en que venía ocurriendo lo contrario».

Como quizás en todo esto haya una mala inteligencia, y lo correcto es que no ocurra ni deba ocurrir lo que aquél insinúo, nos alegramos mucho hacer pública la buena armonía que en La Puebla reina en este asunto, dejando no obstante a salvo lo que nuestro corresponsal pueda decir por su parte sobre este particular.

Mañana 27 á las 10 se celebrará en la iglesia de las Religiosas Adoratrices de esta ciudad, con exposición de S. D. M., el segundo aniversario del fallecimiento del Excmo. señor D. Domingo Santa Cruz. (E. P. D.)

Es desconsolador el cuadro que nos presenta la Gaceta del viernes, relativo á los débitos que las provincias tienen con la instrucción primaria.

No diremos nada de la Diputación y Gobernador civil de Málaga, v.g., porque ante 1.044.241 pesetas que la tal provincia debe á los maestros de la misma, queda tonto el más despabilado, si es que no piensa que la tal provincia está dejada de la mano de...; pero si nos duele, y muy de veras, que Logroño, nuestra provincia, figure debiendo más de 100.000 pesetas por tal concepto y atención.

Esto ya nos parece fuerte, muy fuerte, y como los pueblos pagan siempre que las autoridades quieren, el más miope puede sacar la consecuencia.

ción que había tomado y llevado á cabo para restaurar su fortuna, era la medida exacta de la fuerza de su carácter, y si hubiese requerido un poco más de vigor y de energía, este proyecto hubiera sido superior á sus fuerzas y el Baronet hubiera tenido que luchar todavía mucho más tiempo y sin éxito contra los empeños y dificultades que le había legado la loca prodigalidad de sus padres.

El Baronet amaba con ternura á su esposa, que reunía una porción de cualidades excelentes: cuidadosa, atenta y prudencial para con todos, amante de sus hijos con singular ternura, era adorada por su familia á causa de su bondad y de su indulgencia. No por eso dejaba de tener su lado flaco: pero como principalmente procedían sus debilidades de su amor material, nadie podía juzgarlas con severidad. Su enlace con el Baronet no había tenido otro móvil que el amor, por lo que los poderosos parentes de este último lo habían resistido tenazmente. Más en fin, su constancia triunfó de todos los obstáculos, y la oposición inconsciente y pertinaz de su familia no produjo otro efecto en ellos, que inspirarles la firme resolución, no solo de no hacer uso de su autoridad para casar á sus hijos, sino ni aun para determinar ó influir sobre su elección ó decisión en punto tan importante.

Esta resolución en el ánimo del Baronet era inmutuable, y seguía fielmente en este punto el

sistema que se había trazado. Su esposa no era menos fiel en este punto, aunque á veces estuvo tentada por el deseo de asegurar á sus hijos partidos ventajosos.

Lady Moseley era más bien religiosa que observante; caritativa por inclinación más que por principios; sus intenciones eran puras, su juicio oscurecido por preocupaciones, no la permitía siempre ser consecuente consigo misma. Esto no obstante, era difícil conocerla sin amarla, y cumplía, ya que no siempre con discernimiento, si con mucho ceo los deberes de madre de familia.

La hermana de sir Eduardo se había casado muy joven con un militar, á quien sus deberes retienen con frecuencia ausente de ella, dejándola abandonada á los temores y cuidados que puede inspirar el amor más acendrado, á que no podía sustraerse ni un momento si procurando espaciar en torno suyo la felicidad y dedicándose á la más activa beneficencia. Sus temores no eran infundados, pues su esposo fué muerto en un combate, y ella, viuda, se retiró del mundo, y no encontró consuelo sino en el seno de la religión, única cosa que podía ofrecerle alguna perspectiva de felicidad para lo venidero. Sus principios eran austeros, nada hubiera podido hacerla faltar á ellos, y no estaban muy en armonía con los del mundo. Amante de su hermano y de sus hijos, mistress Wilson, que no había tenido la dicha de llegar a ser madre, había cedido

llegada un motivo y una ocasión de fiesta para toda la familia. Por una rareza, muy escusables en un anciano, daba una preferencia exclusiva á los antiguos usos, y nunca se encontraba más contento que cuando podía habitar en los sitios donde había pasado sus primeros años. Cuando se le conocía de cerca, se le distinguía gustosamente algunas rarezas extravagantes, y se admiraba la filantropía sin límites que se traslucía en todas sus acciones, aunque á veces la manifestase de un modo original y que le era peculiarísimo.

Una enfermedad de la madre política de mistress Wilson la había obligado á ir a Bath en el invierno precedente á donde se había hecho acompañar por su sobrino y por su sobrina favorita. Durante su estancia en Bath, Juan y Emilia se distrajeron dando largos paseos por los alrededores, y en una de estas excursiones se les proporcionó la ocasión de prestar un servicio á una señora de singular belleza que parecía de salud delicada. En el momento que la encontraron acababa de sentirse indisposta, por cuya causa la instaron á montar en su carruaje y la volvieron á una quinta donde habitaba. Su hermosura, su aspecto duliente, sus distinguidos modales, tan distintos de los de las buenas gentes con que vivía, todo se reunió para inspirar el mas vivo interés á los dos

Mal están los pueblos, mal, muy mal; pero si las atenciones de primera enseñanza están desatendidas, sufren el retraso que bien á las claras se demuestra con los datos aducidos, no toda la culpa tienen aquellos, sino el encargado de que «nadie padezca distracciones».

El cedazo en la ocasión presente ó no es cedazo ó nos parece bastante claro.

Es necesario, preciso, indispensable que el «Inri» que nos adjudica la Gaceta desaparezca y... queda en el uso de la palabra el señor Gobernador.

Extracciones sin dolor. GURREA, Cirujano Dentista, Portales, 36, Platería.

Para asistir al «meeting» han llegado muchos correspondentes y redactores de LA RIOJA, contándose entre ellos nuestros queridos compañeros y amigos don Leopoldo González y don Delfín Gómez Bringas, de la redacción de Haro, y don Isidoro Lazcano de Nájera, que regresarán hoy á sus respectivas ciudades.

El jueves por la noche se extravió una cabra negra de cuernos anchos. Se gratificará á la persona que la entregue á su dueño Remigio Gimeno, calle de Caballería.

Si quereis hacer bien la masticación y digestión de los alimentos, procuraos una dentadura de las que construye con solidez, perfección y belleza el Sr. GONZALEZ, Cirujano dentista, y lo conseguireis.

Mayor, 58 y 60, y Sagasta, 23, Logroño.

Es de suma trascendencia el fijarse en el anuncio *Importante á los agricultores*, inserto en tercera plana.

Los labradores harán bien en pedir instrucciones que facilitarán gratis los señores Zorzano Orive y Compañía de Logroño.

El martes se extravió una llave de cómoda, cuya entrega se interesa y se gratificará.

En esta redacción informarán.

En muy pocas horas se curan los molestísimos **Resfriados** de la nariz y de la cabeza, por medio del **Rapé Nasalina**, que prepara el DR. ANDREU. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra.—Pídase en las boticas. Caja 6 reales.

DOCTOR N. CILLA
Especialista en enfermedades de la piel

Horas: De 11 y media á 1.—Calle Mayor, 157

Café Universal.—Gran velada para esta noche, por la orquesta de guitarras y bandurrias que dirige don Felipe Calleja.

EMPRESA ARRENDATARIA
de
CÉDULAS PERSONALES

Se advierte al público que muy ambre procederá esta Empresa á cobrar las cédu las personales por la vía ejercitiva á todas las personas que estando obligadas á ello no se hayan provisto de dicho documento ó lo hayan adquirido de clase inferior á la que le corresponde, por lo que se hace saber, que los que se encuentren en estos casos pueden proveerse ó verificar elorange con recargos, pero evitando los gastos que ocasionan los expedientes y las molestias naturales.

Las oficinas están establecidas en todos los pueblos, cabezas de partido, y los de zona, Alfaro y Cervera.

Esta Empresa admite proposiciones para desempeñar el cargo de Agentes ejecutivos de algunas zonas que resultan vacantes.

D. E. GONZALEZ
Cirujano Dentista

Coloca dientes y dentaduras por todos sistemas, garantizadas. Empasta, orifica y opera sin dolor, empleando el Cloruro de Etilo y otros.

Mayor, 58 y 60, entresuelo y Sagasta 23.—Logroño

TELEGRAMAS

De nuestro servicio particular.

Madrid 26—2 m.

Banquete monstruo

Se ha celebrado el banquete de las armas generales en el palacio de Bellas artes.

Asisten más de mil comensales.

El espectáculo es brillantísimo: en el testero, retrato de los reyes entre banderas nacionales y cogidas al extranjero, entre ellas varias marroquies: por toda la sala, armas formando

panoplias, grupos y cruces de San Fernando: los comensales todos de uniforme.

A los postres se pronuncian entusiastas vivas al Rey, la Reina y ejército. El ramo del centro de la mesa se ha mandado á la Reina.

Asisten generales, jefes y oficiales ascendidos con motivo de la campaña de Melilla. Se leyó y fué aplaudidísima una composición poética «A los Héroes de Melilla.»

La oficialidad salió muy satisfecha del resultado del banquete.

Armonías republicanas

Coméntase la ruptura de la coalición republicana. Se asegura que los centralistas y zorrillistas han visto con agrado el término de la coalición: censúrase por los republicanos, que los diputados hayan roto la unión cuando todo el partido pedía mayor inteligencia.

Créese que la minoría republicana del Congreso marchará de acuerdo en todas las cuestiones.

Ha producido sensación el artículo de *El Ideal*, diciendo que uno de los barrenderos de levita es el director de *El País*.

La salud del Presidente El Consejo de hoy.—Crisis

El señor Sagasta sigue mejorando. Ayer no ha tenido fiebre, siendo probable que hoy pueda levantarse.

En el Consejo de ministros que hoy se celebra, se planteará probablemente la cuestión política, manifestándose en él la crisis.

Sin embargo, hoy se creía que no sería muy estensa porque el señor Sagasta parece que ha logrado convencer á todos los ministros, para que retiren sus dimisiones, excepto á los señores Puigcerdá y Maura. Sigue trabajando para lograr la continuación de todos en el ministerio, pero cree muy difícil que lo consiga.

Un crimen

Escribano de Valdepeñas ha sido asesinado. Un vecino de aquél pueble lo degolló, pretendiendo cortarle la cabeza con un ajo.

Visiteos

Ha visitado al señor Sagasta el señor Castelar; esta visita ha hecho creer que en la próxima combinación ministerial entraña el señor Abárzuza: los amigos del Gobierno aseguran que la visita ha tenido por objeto enterarse de la salud del señor Sagasta y acaso darle cuenta de los trabajos hechos acerca del señor Gamazo.

También han visitado al señor sagasta los señores Montero Fos y Navarro Rodrigo.

Calma

Hy escasez de noticias.

El Gobierno no ha recibido datos nuevos de Marruecos, ni les periódicos traen telegramas que adelanten el resultado de las negociaciones.

Madrid 26—3 m.

Última hora

En noche se ha hablado casi esclavamente en todos los círculos políticos del gran banquete y la oficialidad de las armas generales.

Se han grandes elogios de los comensales por la sensatez, prudencia, orden y entusiasmo que ha exhibido en aquel acto.

Apae de la interpretación que pule darse al banquete, se reconoce que nada hay en él que moleste, las demás armas.

También se han hecho conjeturas cerca de la extensión de la círculo.

Contámos sin noticias nuevas de Marruecos.

EL SUBMARINO Sastrería

RAMON PONS

Gran surtido en panería del país y extranjera.—Calle de SAGASTA, núm. 4

RELOJERO Se componen relojes de los más variados tipos y precios, garantizados de un año. 30 por 100 mas barato que en las relojerías.—Calle Mayor, número 128, 1.^o de relojero.—Ezequiel Bermejo.

AMA DE CRIA

Para criar en casa de los padres de la criatura, hay una vivienda de 22 años, con lecha de 7 meses.

José Sanchez, cuartel de la Guardia civil.

LA LOGROÑESA

Sastrería de Cesáreo Aragón

Portalillos, núm. 13, principal

El dueño de este acreditado establecimiento, por convenio hecho con una casa de esta capital que desea realizar las existencias de panería, ofrece al público dichos artículos en prendas confeccionadas á la medida á los precios que á continuación se expresan:

Pantalones de Cheviot, alta novedad, estambres y jergas por 12'50 ptas.

Americanas y chalecos de los mismos géneros por 27'50

Traje completo de los citados artículos por 40

En este mismo establecimiento se confecionan toda clase de prendas concernientes al ramo de sastrería, á precios desconocidos.

LA LOGROÑESA

Portalillos, núm. 13, principal

Academia Preparatoria para la de Caballería
POR UN OFICIAL DEL ARMA :
General Espartero, 4, 3.

Cosecha de 1892

PURO ZUMO DE UVAS GARANTIZADO

VINO DE RIOJA

Botella de 3/4 de litro 50 céntimos. Abonamos por la botella 23 céntimos.

Cuestan 75 céntimos de vino 30 céntimos.

LA BARCELONESA PONS Mercado, 46 y 48, (Portales).

CASAS

Se venden tres casas en la calle Mayor construidas á la moderna, que renta seis por ciento libre, otra en la del Panteón, número 5, y otra en la Bruyera número 9, (frente á la fuente de Tarrasa.)

Para informes dirigirse al almacén de muebles de D. Julian Lacalle, Sagasta, núm. 16.

Háquina sistema Singer.

Se vende una de zapatero del núm. 4, en muy buen uso. Darán razón en la calle Mayor, número 18, 2.^o

Se garantiza la pureza.

VINO DE COSECHERO

Trebro y vendido por su dueño, de Alcanadre; se vende en la calle de San Juan, núm. 48.

Se garantiza la pureza.

CABALLO

Se vende uno de seis años, y siete cuartas de alzada. Dará posmenos Policarpio Brea, calle de Soria, taller de Marrodán.

Academia preparatoria

PARA CORREOS Y TELÉGRAFOS

Lecciones particulares de Francés y Matemáticas

Por don Juan Elguezabal. Calle del Colón de Haro, 20. HARO.

DON C. RUIZ

CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras postizas por todos los sistemas. Orificaciones y empastes. Extracciones sin dolor empleando anestésicos infalibles.

Mercado, 27, principal, frente á la librería de don Pablo Fernández, Plaza del Mercado.

VENTA DE FINCAS

Se venden dos montes en Villamediana y dos casas en la calle de Barrios de esta Ciudad, los dos primeros destinados á pasos. Dará razón don Manuel Vidaurreta.

Gran almácen de maderas

de todas clases, de

ALEJO ALDAZABAL

Muro de la Penitencia

junto al Café del Siglo.—LOGROÑO,

In el Obrador de Confitería

DE BARRUSO HERMANOS

se elaboran las ricas delicias de Alcoy,

americana francesa, piñones, canelones, la

azucarada tarta grasa ó legumbre de licor y toda

clase de confitura tanto en fino como ordinario.

Precios por mayor sin competencia,

San Blas 23 Logroño.

Almacén de Ultramarinos y Ceras al por mayor

RUFINO PÉREZ (Ojolindo)

Despacho: Calle de San Blas, 3, Logroño

En esta casa encontrará el público un variado surtido en géneros de todas clases á precios muy reducidos.

Con motivo de haber sido extraordinario el aumento que ha obtenido esta casa en las ventas se ha visto su dueño precisado á establecer un depósito para sus géneros, en la calle de San Agustín, esquina á la del Albornoz.

En este establecimiento se esperan grandes remesas de géneros del Reino y Extranjeros, todos frescos y superiores.

Depósito de las tan renombradas conservas de los señores Trevijano é hijos, de Vista-Alegre.

Esquisitas Mantecadas de Astorga y Mantecadas de Laujar.

Calle de San Blas, número 3, Logroño

IMPORTANTE A LOS AGRICULTORES

Para obtener abundantes cosechas, es preciso reintegrar á la tierra los elementos que consumen en el cultivo de las plantas. Demostrada plenamente la superioridad de los abonos minerales, hexos hecho en estudio sobre los más educados para cada planta y podemos ofrecer á los agricultores abonos especiales en condiciones inmejorables, para cereales, habas, maíz, lino, cáñamo, prados, viñas, patatas, árboles frutales y de sombra, hortalizas, legumbres, productos de huerta, jardines y macetas de flores.

Dirígete para los pedidos a Zorzano, Orive y Compañía.

Muro de Carmelitas, 16, Logroño.—Se facilitan catálogos e instrucciones.

Á LOS PANADEROS

Por convenio hecho con la acreditadísima fábrica de harinas de los señores Francés y Compañía, de Haro, ha establecido su único depósito en Logroño, cediéndolas al precio de fábrica, con sólo cargar los gastos que se originan en portes

PIANOS «STEINWAY»

DE NEW-YORK

Exclusivo representante-depositario para su venta en Vizcaya, Rioja y Navarra
ENRIQUE GARCIA

EL PIANO STEINWAY no tiene rival en el mundo

Es el favorito de los regios y aristocráticos salones y centros filarmónicos. Es el Modelo que proponen imitar casi todos los mejores fabricantes. Su fama y reputación es tan grande que ha llegado a anular en gran parte a los de las fábricas francesas más antiguas y renombradas por su solo mérito se fundó hoy en su nombre peculiar, siendo así que su RUTINARIO, ANTICUADO y DEFICIENTE SISTEMA deficiente está casi de todos abandonado, porque no responde a las exigencias del arte moderno y de la música de nuestros compositores contemporáneos.

Pianos STEINWAY de gran cala, adquiridos para sus Palacios por el emperador chino.

S. M. la reina regente de España, Madrid. — S. M. la reina regente de España, S. Sebastián.

S. M. la emperatriz de Rusia.

S. M. la reina de Italia.

S. M. el sultán de Turquía.

S. M. el emperador de la China.

S. M. la reina de Inglaterra.

S. M. la reina de Rumania.

S. M. el emperador del Japón.

S. A. R. el príncipe de Gales.

S. A. R. la princesa de Gales.

S. M. la emperatriz de Alemania.

Pianos Chassaigne Frères

Tarea inútil fuera la de gastar tiempo en hacer elogios de los pianos de esta importante marca, pues ellos mismos se recomiendan.

Han bastado unos cuantos meses para que el público aprecie la superioridad de ellos sobre todos los de su clase demostrándole el gran número de modelos vendidos en este tiempo en Bilbao y su provincia.

Estos Pianos son de construcción Norte-Americana, con marco de hierro, y a voluntad del comprador se les adaptan especiales aparatos para graduar la pulsación y sordina para estudio.

Se envían Catálogos ilustrados gratis, a quien los solicite.

Pianos Ronisch, Boisselot Fils, Ed. Seiller, Garcia, Armoniques de Etienne, Rodolphe Fils y otros.

Pianos especiales para estudio, con marco de hierro, 325 pesetas.

Música española y extranjera de los mejores autores.

Instrumentos para banda y orquesta. Accesorios para piano.

Alquileres y cambios para dentro y fuera de la población.

Reparación de toda clase de instrumentos.

Esta casa ha contratado a un acreditado y conocido afinador y reparador de pianos, armónicos, etc., para el mejor servicio del público.

Almacén de Música y Pianos de ENRIQUE GARCIA

Gran Vía, 8, 10 y 12—BILBAO—Teléfono 751

Fundición de hierro y talleres de construcción de máquinas

DE SALUSTIANO MARRODAN

Especialidad en prensas para uva y oliva sistema

VICTORIA, de mi invención

Bulos todo de hierro para moler aceite. Desgranadoras de maíz. Amasadoras mecánicas. Sobaderas para el pan. Norias y bombas para elevar agua. Raíles, vagones, cabrestantes, muletas, etc., etc.

Arados para la agricultura. Vitis, La Viña, Jaén, etc., y toda clase de piezas sueltas para los mismos.

Calle de las Delicias, números 1, 3 y 5 en la esquina a la de Seria, números 3, 4, 6, 10 y 12 EN LOGROÑO

CHOCOLATES VERDAD

CALIXTO MARTINEZ.—ARNEDILLO.

Esta acreditada casa ofrece al público sus selectos chocolates, advirtiéndole no se deje seducir por los regalos, descuentos y otros muchos amanios de que se valen algunos para dar salida a géneros despreciados en otros puntos, que venden en paquetes de 340 y 400 gramos (luego no son libras). Al precio que valen hoy los cacaos, azucarines, canelas, etc. es imposible regular justas, razonables, etc., precios de **azucarillos**, y dar el peso exacto. No os dejéis engañar de las acomodaciones. Esta casa no hace regalos, pero ofrece chocolates superiores, sin adulteración de ninguna especie, elaborados con todo esmero, y da el peso señalado en la cubierta.

CALIXTO MARTINEZ.—Fabricante de chocolate.—Arnedillo.

LÍNEA DE VAPORES SERRA.

y Compañía de Navegación LA FLECHA

Servicio semanal de vapores correo entre Santander y la Isla de Cuba

Alicia, de 1.400 Serra, de 3.500 Pedro, de 5.000 Guido, de 5.500

Gracia, de 5.000 Leonora, de 4.500 Ernesto, de 5.000 Hugo, de 4.500

Franquicia, de 4.500 Carolina, de 3.500 Enrique, de 4.500 Federico, de 2.500

Salas de Santander todos los miércoles para Habana y Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cádiz, Sagua la Grande, Guantánamo, Trinidad de Cuba, Manzanillo, Gibara, Nuevoit y Calabria. Los vapores nombrados a continuación, si otros serán despedidos como sigue:

Habana, Matanzas, Cárdenas, Caibarién, Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos. Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Los magníficos vapores **HUGO** y **ENRIQUE** convenientemente habilitados admiten pasajeros de 3.500 los siguientes precios:

Habana, 160 pesos; Matanzas, 160; Santiago de Cuba, 185, y Cienfuegos 195.

El 28 de Febrero saldrá el vapor español —RITA— admitiendo cargo y pasajeros, sin trasbordo para los puertos de San Juan, Humacao, Arroyo, Ponce, Mayagüez y Arecibo.

NOTA: Se suplica a los señores embajadores comunicaren a esta Agencia, con la anticipación posible, el número de efectos a bordo para embarcar en referido vapor.

Para solicitar estiba y para más informes dirigirse a su consignatario.

Para información Galateo, Málaga, E. GANTAN Y CIA.

SUSTITUTOS

Se necesita licenciados absolutos y reclutas disponibles de las zonas de Logroño, Burgos, Huesca y Teruel, en la Agencia general de quintas de D. Juan Isard, en Zaragoza.

En Logroño dará razón D. Manuel de la Calle, Muro de San Blas, núm. 12, entr.

CATARROS

DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

EMPLEAR LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias.

EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

LA RIOJA

ROBECA DE SAN BLAS

REGISTRADA

FLOR DE ROCAS

ROBECA DE SAN BLAS

REGISTRADA

FLOR DE ROCAS